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    在官宣几名新援加盟之后，昨天上午，上海

海港俱乐部特意在浦东世纪公园的训练基地给
他们“补办”了一个见面仪式。李昂、迈斯托罗维

奇、杜佳和阿布拉汗四人集体亮相，从俱乐部董
事长张敏手中接过新球衣。国脚李昂更是对现场

的媒体和球迷承诺：“希望能帮助新球队冲击亚
冠，冲击联赛冠军！”

尽管天气有些阴沉，让人感觉寒意袭人，但

几名新援的到来，还是给世纪公园基地带来了热
闹的人气。四五十名球迷翘首以待，希望能和这

些新援来一个“第一次亲密接触”。

四人之中，外界期待值最高的，自然是国脚中
卫李昂的加盟。在江苏苏宁队濒临解散之际，能够

顺利挖来这样一位实力派球员，无疑将大大提高
海港队的后防水平。由于到队时间较晚，对于大家

都很关心的身体状态，李昂给球迷吃了一粒定心

丸，他表示，球队的教练、工作人员、队友都在帮助

他恢复。此外，队中许多球员像贺惯、傅欢、杨世元

等原本就和他比较熟悉，融入球队的大集体并没
有困难。他说：“自从进队之后他们也对我帮助很

多，大家相处非常融洽，这是一个氛围很好的团
队。新赛季我希望和球队一起冲击亚冠、冲击联赛冠

军，取得更好的成绩，我会珍惜来之不易的机会。”
“今天球队开创了在内外援引进上的先河，

单一窗口引进内外援数量的纪录，未来是否会保
持和突破有待验证。”海港俱乐

部董事长张敏在现场表示。他

还为四名新援授予了新战袍，
李昂将身穿 2号，迈斯托罗维

奇是 5号，杜佳 22号，阿布拉
汗则是 40号。

本报记者 关尹

我还能跳得更高
在女子铅球比赛中，郑妮娜

力在周围满是魁梧身材的运动

员里，显得尤为突出。与其他人
相比，不论是身材还是成绩，郑

妮娜力最终都没能占到便宜。但
转过身来，她又出现在跳高决赛

赛场，拿下了这个项目的第二

名。虽然这个成绩还比不上自己
最好的比赛成绩 1米 85，但她自

信地表示：“我知道我还能跳得
更高。”

1998年 11月，在加拿大出
生的郑妮娜力，被父母取名为妮

娜·舒尔茨，她继承了家族出色
的田径基因，从小就在操场上展

现出非凡的天赋。赴美求学后，
她在大学里主攻女子七项全能，

曾排名女子七项全能 U20 世界
第一，2018年代表加拿大参加英

联邦运动会夺得亚军。

早在上一届全运会，19岁的

郑妮娜力就以华人华侨运动员
的身份参加了比赛，当时她还是

加拿大国籍。不过在采访中，她
已经明确表示：“希望代表中国

参加奥运会，并为中国争夺一枚
奖牌。”由于姥姥当年无缘奥运

会，她想帮姥姥实现夙愿。

郑妮娜力的哥哥郑恩来，也
已入籍，是中国冰球队的成员，

正在备战 2022年北京冬奥会。

离梦想越来越近
郑妮娜力的姥姥是中国田

径名将郑凤荣，这是她身上更吸

引人的一个标签。
1957年，郑凤荣以 1米 77

的成绩打破当时的女子跳高世
界纪录，成为中国首位打破世界

纪录的女选手。郑妮娜力的外公

段其炎则是 1959年首届全运会
男子跳高冠军。

郑妮娜力能讲一口流利的

中文，同姥姥特别亲，她笑言：
“她不喜欢我叫她姥姥，显得太

老了，所以我都叫她奶奶。”还记

得小时候，郑妮娜力就在姥爷姥
姥的安排下参加田径训练，“当

时我们不太懂，也不知道奶奶破
过世界纪录。长大就懂了，我想

超过奶奶，但现在知道，破世界
纪录多难了。”

这次在济南取得还不错的

成绩，郑妮娜力直言：“我的精神、
技术和状态，全部来自奶奶。奶奶

曾是个训练特别狠的人，一年 365

天，她差不多训练 330天。每次比
赛感觉累的时候，我就想想她那
时候是怎么训练和比赛的。”

上届全运会上，郑凤荣就曾

自豪地说：“我的外孙女妮娜很
懂事很独立，训练很刻苦。如果

没有坚持的精神，难以想象能够
取得今天的成功。”如今眼看两

个孩子离梦想越来越近，郑凤荣
也期待着：“我要健健康康地生

活，亲眼看着外孙代表中国参加

冬奥会，外孙女代表中国参加奥
运会，圆我的奥运梦。”

本报记者 陶邢莹

    有关东京奥运会禁止海外观众的传言终于成

为现实。东京奥组委与国际奥委会等五方昨天举
行会议后宣布：为防止可能出现的疫情传播，今夏

东京奥运会及残奥会将不接待日本国外观众。东
京奥组委主席桥本圣子与国际奥委会主席巴赫均

表示，这是无奈之举，对此表示歉意。对于海外购
票者，东京奥组委许诺退票。

巴赫、桥本圣子昨天与国际残奥委会主席帕森
斯、日本奥运大臣丸川珠代和东京都政府知事小池

百合子举行五方视频会议，日方在会上向巴赫和帕
森斯通报了日本政府关于禁止海外观众入境的决

定。巴赫与帕森斯均表示尊重并接受日方的决定。
日方认为，鉴于全球疫情形势及变异病毒的

出现，接待大量海外观众风险太大。而对日本公众
的民意调查显示，八成受访者反对奥运会接待海

外观众。3月初举行的上一次五方会议后，巴赫就
透露，是否允许海外观众入境日本，决定权在日本

政府。众多日本媒体很快就援引内部人士的话说，
日本政府决定禁止海外观众入境。

昨天的五方会议确认了日方的决定。东京奥

组委在一份声明中说：为了给海外持票观众一个
明确的说法，让他们及时调整出行计划，日本方面

决定，今夏东京奥运会和残奥会期间他们将无法
入境日本。这一决定将有助于确保所有参赛者以

及日本民众能够安全参与奥运会和残奥会。桥本
圣子在媒体发布会上表示：“这是一个无奈并且难

以避免的决定，我们表示歉意。”
巴赫也表达了同样态度，称这是一个“艰难的

决定”。他在声明中说：“与全世界热情的奥林匹克
支持者、计划前去观看奥运会和残奥会的运动员

家人以及朋友一样，我们都很失望。我为此感到十

分抱歉，我们知道对于每个人来说，这都是巨大的
牺牲。”巴赫同时表示：“但是我们也同样说过，首

要任务是安全。我们的每个决定都必须以尊重安
全为第一原则。”

东京奥运会门票在海外售出的数量大约是
60万张，残奥会门票大约 30万张，东京奥组委许

诺，这些门票持有者将会得到原价退款。不过东
京奥组委首席执行官武藤敏郎同时强调，组委会

不负责这些观众取消航班、酒店预订的任何费
用。禁止海外观众入境将给东京奥组委会带来不

小损失，使得东京都和日本政府都要进一步增加
奥运支出。 本报记者 黄永顺

海港四大新援与球迷见面

李昂豪迈喊出联赛争冠
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    跳高名宿郑凤荣
外孙女成中国田径首
位归化选手

在济南举行的 2021 室内田径邀请赛
（华北赛区）上，郑妮娜力的每一个比赛成绩、
每一句话，都吸引着媒体的目光，因为她是中
国田径首位归化选手。在女子跳高比赛中，代
表山西队出战的郑妮娜力以 1.84 米的成绩
拿下这个项目的亚军。

郑妮娜力是传奇跳高名将郑凤荣的外孙
女。郑妮娜力在接受采访时表示，希望能圆姥
姥做了六十年的那个奥运梦，“我的目标是参
加东京奥运会七项郑能，希望争块牌子吧。”

田协短跑项群基地赛男子 100米

苏炳添跑出今年世界最好成绩
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圆姥姥奥运梦

郑国竞走锦标赛女子 20公里

杨家玉、刘虹打破世界纪录
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